



登り藤

令和6年11月15日(金)発行
令和6年度 第9号
江戸川区立南葛西第二中学校

11月は「ふれあい月間」です

校長 古澤 浩一

11月5日(火)の全校朝礼では、改めて「いじめはなぜ世の中からなくならないのか」というテーマで、「ふれあい月間を、いじめについてそれぞれが真剣に考えるきっかけにして欲しい」と話しました。

東京都教育委員会の「ふれあい月間(いじめ防止強化月間)」を通じて集団生活を見つめなおし、お互いの言動について考え、有意義に活用する期間にすることを願っています。

本校でも、いじめの未然防止・早期発見を心がけ、適時・適切に早期解決に努めているところですが、報道されていますように、文部科学省の「児童生徒の問題行動・不登校等生徒指導上の諸課題に関する調査」(右のQRコードから調査結果が見られます)では、令和5年度のいじめの認知件数は小学校588,930件、中学校122,703件であり、都内に限ると、小学校62,755件、中学校6,822件とされています。また、全国で「いじめの重大事態」とされる件数は、小学校548件、中学校で491件であったとされています。



いじめは「心理的又は物理的な影響を与える行為(インターネットを通じて行われるものを含む。)であって、当該行為の対象となった児童等が心身の苦痛を感じているもの」と法律で規定されており、国・都・区でもさまざまな取組をおこなっていますが、「過去最多」と言われる残念な状況は、もしかすると相手の気持ちを「わかろうとしない」「気づこうとしない」「深く考えない」からなのかもしれないと意識して、この機会に「行動に責任をもつこと」「されたらいやなことをしないこと」「他人を軽んじないこと」「見くださないこと」「差別しないこと」「失敗をことさらに責めないこと」といった、ごく一般的とされることから当たり前にしていくことを願っています。

引き続き、本校では「特別の教科 道徳」の授業をはじめ、機をとらえて指導してまいりますとともに、全校体制で生徒を見守ってまいります。お気づきのことがありましたら、ぜひお知らせください。



「傍観者を減らす」「自他ともに大切にすること」「困ったことや悩んでいることを伝えられる力(SOSを出す力とも呼ばれます)を伸ばす」に加え、「SNSの正しい使い方」「デジタルでのよりよいコミュニケーションのあり方」も、いじめ防止対策にはさらに重要になってきます。東京都教育委員会「考えよう!いじめ・SNS@Tokyo」(左のQRコードから見られます)を活用するなど、ご家庭でも話し合い、考える機会にさせていただけると幸いです。

◇ インターネットや SNS のリスクについても考えていきましょう

先日発表された「NTTドコモ モバイル社会研究所『モバイル社会白書』」等によれば、中学生の7割強が夜22時頃かそれ以降までインターネットを利用しており、24時以降まで利用していると回答した生徒が21%との調査結果となったそうです。

また、「スマートフォン利用の親子間ルールを設定する率」では、「勝手に課金・ネット購入をしない(89%)」「個人情報や本人だと特定できる写真をネット上にアップしない(76%)」「面識のない人とは連絡や連絡先の交換をしない(75%)」「アプリをダウンロードする時は保護者に相談し、追加料金がかからないようにする(74%)」「食事中にスマホを利用しない(71%)」「LINE・X・掲示板などで個人情報や友達の悪口を書かない(68%)」等のルールを決めているという調査結果もありました。また、「フィルタリングや利用制限などのペアレンタルコントロール利用率」は中学生では62%がなされているとのことでした。

インターネットでのトラブルは、報道もされているようにいじめはもちろん、いわゆる「闇バイト」や詐欺、性犯罪等をはじめ、残念ながら中学生でも思いもかけない被害に巻き込まれるケースが見られます。また、保護者の見えないところで問題が発生し、相談もできないまま状況が悪化していきまうことが少なくありません。

被害者にも加害者にもならないためにはどうしたらよいか、ご家庭でも改めて話し合い、安心・安全に利用するためのルールの確認をおこなっていただくと幸いです。



□ 校内で研究授業を実施しています

南葛西第二中学校は、江戸川区教育課題実践推進校として、「魅力ある学校づくり」をテーマに研究主題『国際社会に貢献できる人間の育成を目指して ～『プラス1クラス制』による「集団生活へのよりよい適応」と「良好な人間関係の構築」を目指して～』を掲げて研究をすすめています。

10月29日(火)には、2年1組において保健体育科での校内研究授業「応急手当の意義と方法」を、今井健太主幹教諭が実施しました。タブレット端末やアプリの利用、話し合い活動の実施などを含め、「主体的・対話的で深い学び」が進められました。江戸川区教育委員会教育指導課の松井芳信指導主事に指導講評をいただく中では、本校生徒の熱心に課題に取り組む姿勢などについても評価いただいたところです。

今後、11月27日(水)には、2年2組において長嶋昌子主任教諭が「特別の教科 道徳」で校内研究授業を実施する予定です。

令和7年1月29日(水)には、江戸川区立学校教職員等を対象とした研究発表会を実施する予定です。研究発表では、本校生徒の努力している姿・優れた姿を区内外に広く紹介していきたいと考えております。保護者の皆様方にもご協力いただく点もあるかと存じます。どうぞよろしくお願いいたします。

「旧字名」について

南葛西第二中いま・おかしくら

住所を書く際に「大字」「字」が使われている地域があります。「大字」はかつての村名を継承した地名で、「字」は大字より小さい集落のまとまりにつけられていました。区内では、いまでは使われていないようです。南葛西第二中学校のある場所は、どんな「字」だったのでしょうか。

南葛西二丁目公園には「堀江土地区画整理事業完工記念之碑」と「堀江地区公図」があります。それによると旧字名は「向辰」であることがわかります。「南葛西向辰公園」で遊んだ方もいることでしょう。今年は「辰」年でしたが、「辰」は方角だとおおむね「東南東」を意味しています。

そう考えて地図を見ると、東京都の一番東南東のあたりで日々学んでいることになります。

【生徒の主な活躍】 ※生徒の個人名はホームページでは掲載いたしません。ご了解ください。

◎令和6年度 中学生の「税についての作文」

東京国税局管内納税貯蓄組合連合会優秀賞「ふるさと納税制度の正しい理解を」3年生徒

◎令和6年度江戸川区中学校読書感想文コンクール 優秀賞「心の声に正直に。」3年生徒 佳作 1年生徒 2年生徒

◎第71回江戸川区立中学校弁論大会 優良賞 演題「才能の食品ロス」3年生徒

◎Kitatoshima English Speech Contest 2024 出場 3年生徒2名

◎美術部 江戸川区立中学校人物写生コンクール 銀賞 3年生徒2名 2年生徒1名

◎陸上競技部 東京都中学校支部対抗陸上競技選手権大会 男子3年走高跳 3年生徒 1m70(第9位) 第77回東京都中学校駅伝競走大会 男子(6区間 18km)1:14:13

[2年生徒5名 1年生徒1名]

◎サッカー部 江戸川区秋季総合体育大会 第7位 第6支部秋季大会進出(篠崎第二中との連合チーム)

◎吹奏楽部 江戸川区立中学校芸能祭音楽会 参加

○区民まつり(連合吹奏楽)○第49回葛西まつり○南葛西第三小学校 PTA 主催お楽しみ会 出演

◎バスケットボール部 アミューズカップ 男子の部 第2位 女子の部 第3位

◎第29回関東女子ユース(U-15)サッカー選手権大会 出場 1年生徒(ジェファFC Sonho 所属)



12月までの主な予定

18日(月)実力テスト(3年)、校外清掃ボランティア

19日(火)専門委員会・中央委員会

22日(金)1年校外学習

24日(日)ESAT-J(中学校英語スピーキングテスト)実施日(3年)

25日(月)生徒会朝礼

27日(水)2年2組研究授業(5時間目)

29日(金)2年校外学習

12月

2日(月)全校朝礼・三者面談始(9日まで)

3日(火)安全指導

10日(火)専門委員会

12日(木)江戸川区学力調査(1・2年)、中央委員会

13日(金)1年歯科講話、2年社会人講話

16日(月)生徒会朝礼

24日(火)給食終 25日(水)終業式

※本校ホームページも随時更新しています。ぜひ本校生徒の活躍の様子をご覧ください。➡

